

FDP-Fraktion
Einwohnerrat Liestal

Liestal, den 17.05.2022

POSTULAT

MEIN LIESTAL - Change nutzen und Kasernenstrasse mit Baumallee aufwerten

Mit der Landratsvorlage 2017/008 hat das Kantonsparlament einem Planungskredit für die Neugestaltung der Verkehrsführung der Kantonsstrasse im Bereich Liestal Süd und Liestal Ost zugestimmt. Die Planung sieht vor, dass die zukünftige Kantonsstrasse in diesem Gebiet ab Gestadeckplatz via Rosenstrasse - Kasinostrasse - Kasernenstrasse geführt wird. In der Landratsvorlage wird auf die zukünftige Funktion der Kasernenstrasse wie folgt eingegangen (Zitat S.9 der Landratsvorlage):

„Die Kasernenstrasse hat neben ihrer Bedeutung als Verbindungsachse nach Seltisberg auch eine hohe Bedeutung als wichtige öV-Achse und zusätzlich eine Funktion als Bestandteil des kantonalen Radroutennetzes. Aufgrund des bestehenden breiten Querschnitts und den geplanten Quartierentwicklungen entlang der Strasse, soll im Rahmen des Verkehrs-, Betriebs- und Gestaltungskonzepts auch die Funktion und Gestaltung der Kasernenstrasse geklärt werden.“

In der Tat bietet sich die Chance einer Neugestaltung der Kasernenstrasse: Da der Durchgangsverkehr zukünftig dann hauptsächlich via Kantinenweg, Nonnenbodenweg, Rosenstrasse, Kasinostrasse geführt wird, muss die Kasernenstrasse zukünftig weniger Verkehr aufnehmen. Der breite Querschnitt der Kasernenstrasse könnte im Abschnitt zwischen Kantinenweg und Kasinostrasse als Strassenraum mit einer einseitigen oder sogar beidseitigen Baumallee ausgestaltet werden. Die Parkplätze entlang der Kasernenstrasse sind dabei in der Anzahl weitestgehend zu erhalten, können aber räumlich anders verteilt werden.

Dadurch könnten die Gastronomiebetriebe an der Kasernenstrasse ihre Aussenräume attraktiver gestalten und die Baumallee würde der sommerlichen Hitze entgegenwirken und kühlenden Schatten spenden. Auch optisch würde dieser zentrumsnahe Strassenbereich damit deutlich aufgewertet.

Wir laden deshalb den Stadtrat gestützt auf §44 Abs. 2, Bst. b des Geschäftsreglements des Einwohnerrats ein:

- **Dass der Stadtrat sich im Rahmen der Erstellung des Verkehrs-, Betriebs- und Gestaltungskonzepts Liestal Ost dafür einsetzt, dass die Kasernenstrasse so weit wie möglich zu einem Strassenraum mit ein- oder sogar zweiseitiger Baumallee umgestaltet wird. Die Parkplätze entlang der Kasernenstrasse sind dabei in der Anzahl weitestgehend zu erhalten, können aber räumlich anders verteilt werden.**

Für die FDP Fraktion: Thomas Eugster

